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초초고고층층 건건물물의의 안안전전도도 제제고고 대대응응책책 논논의의 활활발발

테러 공격에 의하여 세계무역센터가 붕괴된 이후 초고층 건

물의 미래에 대하여 건축사들이 다양한 견해를 제시하고 있으

나 초고층 건물의 미래를 최종적으로 결정하는 사람들은 개발

사업자들이다. 이들이 입주 가능성을 고려하여 건물 높이를 결정

하게 될 것이다. 아직까지 테러 사건의 영향을 받아 계획 중인 건

물의높이를낮추겠다는개발사업자는나오지않고있다. 

테러 사건이 새로운 초고층 건물의 건축을 중단시키지는 않

겠지만 향후 초고층 건물의 건축시 지금까지 고려되지 않았던

추가적인 사항들이 반영될 것은 분명하다. 건축 관련 전문가

들은 세계무역센터나 펜타곤에 대한 테러 공격의 영향을 분석

하여교훈을 얻고자 한다. 

설계나 시공 면에서의 대응책이 검토되는 외에도 건축 관계

법령의 변경이 검토되고 있다. 특히, 비상시의 접근과 탈출

방법을 개선하는 문제가 활발히 논의되고 있다. 세계무역센터

에 대한 테러 공격시 탈출하려는 사람들과 진입하려는 소방관

들이 비상 계단에서 뒤엉켜 인명 구조가 지연된 점이 문제점으

로지적되고있다. 

엔지니어들은 피공격시 건물의 내화성을 증진시키고 순차적

붕괴(progressive collapse)를 방지할 수 있는 구조물

에 초점을 맞추고 있으나 다른 구조물을 사용하였더라도 세계

무역센터의 붕괴를 막지는 못했을 것이라는 데 동의하고 있

다.(ENR)  

뉴뉴욕욕 세세계계무무역역센센터터 자자리리 재재건건 방방안안‘‘백백인인백백색색’’

지난달 11일 테러로 파괴된

뉴욕 세계무역센터의 자리를 어

떻게 재건하느냐를 놓고 뉴욕뿐

아니라 미국 전역에서 갖가지

방안들이쏟아져나오고있다.

뉴욕 타임스와 워싱턴 포스

트지에 따르면 현재WTC 재

건 방안을 내놓는 사람들은 건

지지 구구 촌촌 건건 설설

천수이볜(陳水扁) 총통이 공공 인프

라 정비 비용으로 앞으로 5년 간 총

5,000억 타이완달러(약 20조원)를 투

자할 방침임을 발표했다고 중국시보가 지

난달 10일 보도했다. 이 신문에 따르면

천 총통이 지난달 9일 인프라 건설을 위

한 예산을 종전보다 1,000억 타이완달러

를증액하겠다고밝힌것으로알려졌다. 

한편 경제건설위는국채발행상한규

제와관련기존채무의상환분을신규

발행분에서 공제하는 내용이 명시된

「국채법」 개정안을 제출했다. 이는 국채

증자 발행을 인프라 건설 재원으로 활용하

기 위한조치로알려졌다. 

테테러러 참참사사 불불구구 아아시시아아 지지역역 초초고고
층층 빌빌딩딩 추추진진 지지속속

뉴욕 세계무역센터 참사에도 불구하고

아시아 지역에서 계획되고 있는 초고층 빌

딩의 건축은 특별히 재원 조달이 안돼 중

단되지 않는 한 끝까지 추진될 것이라고

월스트리트 저널이 지난달 26일 보도했

다. 이 신문은 초고층 빌딩을 건설하고

있는 나라들은 저마다 이 빌딩을 자국의

현대화와 경제적 발전상을 대외적으로 과

시하기 위해 만들고 있기 때문에 세계무역

센터 참사로 역사적인 건축을 중단하는 일

은 없을것이라고전했다.

현재 420ｍ 높이의 세계무역센터보다

높은 초고층 빌딩의 건축을 계획하고 있는

국가는 모두 6개 국으로 모두 아시아 국

가에서 추진되고 있다. 중국 상하이 푸동

비즈니스지구의 월드파이낸셜센터, 대만

의 100층이 넘는 오피스 빌딩 2동, 홍

콩의 항구 양쪽에 들어설 초고층 빌딩 2

동, 그리고 한국의 항구 도시 부산에 들

어설 467m 높이의 롯데월드타워가 그

것들이다.

미미국국

대대만만,,  55년년 간간 인인프프라라 건건설설에에 55,,000000억억 타타이이완완 달달러러 투투입입키키로로

아아시시아아
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축가, 도시계획가, 건축업체, 금융회사 등 일반업체 임원,

행정 관리, 정치가, 시민 단체, 개인 등에 이르기까지 매우

다양하다. 이들이 내놓은 의견들은 WTC 자리에 웅장하고

야심찬 건물이나 기념물을 건설하자는 것에서부터 작고 상징

적인, 그러면서도 시민의 접근이 쉬운 건축물과 공원을 세우

자는방안등‘백인백색’의형국이다.  

펜펜타타곤곤,,  손손상상 건건물물 재재건건축축 관관련련 장장기기 계계약약 체체결결

미국 국방부(DOD)는 9월 11일 테러 공격을 받은 국방

부 본부건물(Pentagon)의 파괴되고 손상된 부분의 재건

축을 위한 최초 1억 4,500만 달러 계약을 헨셀 펠프스

(Hensel Phelps)와 체결했다. 손상 부분의 보수 비용

은 아직도 확정되지 않았다고 국방부의 관계자는 발표했다.

이번 개수 프로그램은 다섯 개의 변에서 이루어지게 된다. 개

수 공사의 완공일은 2012년 12월로 예정되어 있다. 

올해 초 이미 개수를 마친 첫 번째 변은 아메리칸 에어라인

사의 보잉 757에 의해 파괴된 부분으로, 철골 보강된 내폭성

창호와 같은 기술적으로 진보된 재료들이 펜타곤의 전체적 손

상을 감소시켰다고 정부와 시공 관계자는 보도한 바 있

다.(www.enr.com)

파파슨슨스스--PPBBSSJJ,,  플플로로리리다다소소택택지지정정지지사사업업PPMM으으로로선선정정

미국 플로리다주 소택지 정지 사업 비용, 78억 달러의 절

반에 해당하는 미 육군 공병단 입찰에 파슨스(Parsons)와

PBSJ Corp. 의 공동 도급팀이 프로그램 관리자

(program manager)로 선정되었다. 파슨스와 PBSJ

Corp.의 공동 도급팀은 15년 계약, 1억 200만 달러의 제

안서를 제출한 지 한 달이 채 되기 전인, 8월 중순 프로젝트

관리자로 선정되었음을 통보받았다. 선정 작업은 구두 발표

지지 구구 촌촌 건건 설설

NNaatt iioonnaa llPPrrooppeerrttyy  TTrruusstt  FFoorruumm
22000011  개개최최

‘National Property Trust Forum

2001’이 호주의 PIR(Property Invest-

ment Research) 주관으로 호주

Hyatt Regency Coolum에서 3

일 간(10월 10∼12일)의 일정으로 열

린다. ‘The Future of Property

Funds Management’의 주제를 가지

고 올해 6번째로 열리는 이 포럼에서는

주로 부동산 투자 산업에 영향을 미치는

주요 이슈들과 해외 투자 동향, 새로운 부

동산 투자 기법, 부동산 사업 및 투자 기

회 등 부동산 투자의 미래 방향에 대해 논

의된다. 

필필리리핀핀,,  대대규규모모 제제방방 축축조조 계계획획 발발표표

필리핀 공공사업도로부(DPWH)는

Bulacan과 Kaloocan-Malabon-

Na- votas(KAMANA) 지역의 매

년 반복되는 홍수 사태를 해결하기 위해

57억 페소(1억 1,000만 달러) 상당의

대규모제방축조계획을발표했다.

계획에 따르면 사업 타당성 조사를 내

년까지 마무리할 예정인 가운데 이미 타

당성 조사를 마친 Bulacan의

Obando, Meycaua- yan과 메트

로 마 닐 라 Valenzuela시 도

KAMANA 프로젝트에 포함될 예정

으로 있다. 현재 일본의 제 28차 엔 차

관을 통해 Valenzuela-Obando-

Meycauayan 지역 사업을 추진할 계

획으로 JBIC에 제출할 관련 서류를 준

비 중이다. 또한, Meycauayan강

준설 및 제방 강화를 위한 세부 계획을 국

가개발청(NEDA)에 제출할 예정으로

있으며, Obando-Meycauayan

지역에는 펌프 용량 증대, 배수로 개선,

Meycauayan강 정지작업 및 기존 제

방 올려쌓기 작업도 시행할 계획이다.

(PNA)

제제77회회 AAssiiaa--CCoonnssttrruucctt  컨컨퍼퍼
런런스스 개개최최

제7회 Asia-Construct 컨퍼런스

가 이달 3∼6일까지 인도 뉴델리에서 열

렸다. 아시아 컨스트럭트 컨퍼런스의 목

표는 아시아와 아시아 태평양 지역의 경

제 성장, 건설산업의 발전에 따른 정보를

교환·공유하고, 건설시장의 날로 새로

워지는 트렌드를 배우는 것이다. 제7회

컨퍼런스에는 호주, 부탄, 중국, 홍콩,

말레이시아, 인도네시아, 일본, 필리핀,

싱가포르, 한국, 스리랑카, 베트남 등

많은 나라가참여했다. 
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혹은 인터뷰 없이 제안서로만 엄격하게 이루어졌다. 현재 미

공병단은 파슨스와 PBSJ의 공동 도급팀과 계약 금액을 가지

고 협상 중이며, 잭슨빌의 소택지 사업 지구, 미 공병단 지구

엔지니어 대리인인 리차드 보너(Richard Bonner)는 이

달 말까지 계약이 완료되기를 희망한다고 밝혔다. 

미 공병단 LA 지구 엔지니어인 척 토마스(Chuck

Thomas) 프로젝트 관리팀장은 파슨스의 네바다 남부 수

자원 시스템 개선과 같은 대규모 프로젝트 관리에 많은 경험과

마이애미에 근거지를 두고 있는 PBSJ가 소택지 사업에 경험

이 많다는 사실이 계약자로 선정된 주요 요소라고 밝혔다.

(www.enr.com)

뉴뉴욕욕주주,,  그그린린 빌빌딩딩 세세액액 공공제제 계계획획 발발표표

뉴욕주 당국은 환경 친화적인 건물을 설계하고 시공하는 경

우에 세액을 공제해주는 제도(green building tax credit)

의 초안을 최근 발표하였다. 이 제도는 환경 친화적인 건물의

건축시 비용이 6∼8% 이상 추가로 소요되기 때문에 이를

상쇄시켜주기 위해 입안되었다. 2만 ft 2 이상 규모의 상업용

건물이나 주거용 건물의 건축을 추진하는 개발사업자는 환경

친화적 건축과 관련된 추가적 비용을 2,500만 달러 한도 내

에서 공제받을 수 있게 된다. 뉴욕주가 발표한 환경 친화적

건축세액공제제도의 초안은 환경 친화적인 공간 건축 규모에

따라 최소 5%에서 집적 태양 전지판을 설치하는 경우에는 소

요비용의 100%까지공제혜택을받을수있다.(ENR) 

새새로로운운 철철 구구조조물물 설설치치 규규정정 둘둘러러싸싸고고 논논란란

업계의합의를 통하여 제정된 새로운 철 구조물 설치 규정이

시행도 되기 전에 송사에 휘말릴 가능성이 있다. 1994년부

터 업계, 공무원, 보험업계, 노조 등이 작업단의 일원으로

참여하여 제정한 새로운 규정은 2002년부터 시행될 예정이었

다. 그러나 일반건설업자연합(Associated General

Contractors)이 직업 안전 보건부(Occupational Safety

and Health Administration)에 이 규정의 적용을 연기

해줄 것을 요청하면서논란이일고있다. 

일반건설업자연합은 철 구조물 연결에 종사하는 노동자의

추락 보호(fall protection) 조항이 불충분하다고 지적

하고 있다. 새로운 규정에 따르면 15∼30ft의 높이에서 철

구조물 작업을 하는 경우 추락 보호 장치의 가설 대신 연계공

들의 개인적인 추락 보호 장비 사용을 인정하고 있다. 일반건

설업자연합은 이러한 규정이 연계공의 생명을 위태롭게 만들

것이라고 주장하고, 일반 시공의 경우와 마찬가지로 6ft 이

상의 높이에서 작업하게 되는 경우 추락 보호 장치가 마련되어

야한다고주장하고있다.(ENR)  

인인텔텔사사,,  건건물물 시시공공사사와와 분분쟁쟁에에 휘휘말말려려

인텔사의 콜로라도 스프링스 캠퍼스 건설에 참여한 일부 시

공사들이 공사 잔금을 받기 위해 인텔사를 대상으로 5,600만

달러 상당의 압류 신청을 하였다. 공사 비용을 둘러싸고 인텔

사와 시공사들 간에 분쟁이 발생하여 양측은 상당 기간 협상을

벌여왔다. 3층짜리 사무실 건물과 주차장을 포함하는 이 건설

프로젝트의 비용은 1억 5,000만 달러로 추산되고 있다. 18

개월의 공기가 소요된 이 프로젝트는

지난 7월에 완공되었으나 자재 공급업

자와 하도급업자들은 금년 초부터 공사

대금의지급을요구해왔다.(ENR)   

지지 구구 촌촌 건건 설설

중중견견 건건설설업업체체간간 합합병병 잇잇따따라라

최근 일본에서는 지방 건설업체간 합병이 전국적으로 늘고

있다. 그 예로 홋카이도 지역에서는 2년도 채 안 되는 기간

동안 9건이나 합병이 있었으며, 중견 건설업체끼리 손을 잡고

경영 규모를 확대하는 사례도 나왔다. 이러한 현상은 10년

후에는 공공 투자가 30%나 감소할지도 모른다는 예측이 나

오는 가운데, 과감한 개편 없이는 살아남지 못한다는 위기감

이자극을준데따른것으로 보인다. 

가가지지마마건건설설 토토목목 매매출출액액 수수위위,,  건건축축은은 시시미미즈즈건건설설

3분기 동안 계속되어온 감수(減收) 경향에 드디어 제동

이 걸렸다. 2000년 4월 분기부터 2001년 3월 분기까지의

결산을 조사한 결과, 총매출액이 전분기보다 증가한 회사가

반수 이상을 차지한 것으로 나타났으며, 총매출액 1,000억

엔 이상의 대형 업체 그룹에서는 58.6%의 업체의 매출액이

증가했다. 그러나, 토목 부문 매출액에서는 변함없이 감소세

가 계속되고 있다. 대기업 그룹 가운데 58.5%가 전분기보

일일본본
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다감소했다.

토목 완성 공사 총이익률도 다소 하락했다. 

니케이 컨스트럭션지가 조사한 바에 따르면 토목 완성 공사

총이익률은 작년보다 0.1% 포인트 하락한 12.3%를 기록

한 것으로 나타났다. 건축 완성 공사 총이익률의 저하는 더욱

커서 평균 7.1%로, 작년보다 1.5% 포인트 하락했다. 민

간 공사에서 격심한 가격 경쟁을 벌이고 있다는 것을 엿볼 수

있다. 니케이 컨스트럭션지가 3년 후의 매출액 전망을 조사한

결과, 건축보다 토목 분야 매출액이 클 것으로 예상한 업체가

많았다. 

이에 따라 각 업체들은 판매비 및 일반관리비(판관비)를 적

극적으로 삭감하고 있는 것으로 나타났다. 총매출액 1,000

억엔 이상 회사의 판관비 비중은 평균 5.6%로 작년보다

0.7% 포인트 하락했다.

전전자자입입찰찰 통통합합 시시스스템템 개개발발

일본 국토교통성은 이달부터 본격 실시되는 공공 건설 공사

의 전자 입찰을 앞두고 각 발주 기관별로 다른 시스템을 이용

함으로써 생기는 시간·비용적 낭비를 줄이기 위해 입찰 시스

지지 구구 촌촌 건건 설설

부부동동산산 경경기기 지지수수 회회복복세세 유유지지

중국 통계국은 최근 부동산 경기 지

수가 안정적인 회복세를 유지할 것으로

전망하였다. 금년 7월 현재 부동산

경기 지수는 106.44포인트로 6월보

다 0.43포인트 증가했으며, 전년 동

기 대비 3.51포인트 증가하였다. 7월

중국 부동산 개발 면적은 1억 8,458

만m2로 전년 동기 대비 36% 증가하

였으며, 그 중 주택 개발 면적은 1억

5,239만m2로 34.4% 증가한 것으

로 나타났다.

베베이이징징시시,,  중중국국최최대대 IITT  컴컴플플렉렉스스건건설설

베이징(北京)시가 시정부 차원에

서 중국 최대의 IT 콤플렉스를 건설

한다. 2003년 완공 예정인 이 시설은

IT 문화를 비롯해 IT 비즈니스, 컨

설팅, 엔터테인먼트 산업 등을 아우르

는 중국 최대의 종합 컴플렉스로, IT

中國園으로 명명될 예정이다.

건설 예정지는 베이징 서북부 올림픽

공원 내의 민속 박물관인 중화민주위앤

(中華民族園) 남쪽, 총 건축 면적

은 16km2에 이르며, 건축에 필요한

총투자비는 11억 위안(1,760억원)

에 달할 것으로 전망된다.

외외국국인인 투투··융융자자 임임대대회회사사 관관
련련 규규정정 발발효효

대외무역경제합작부는 최근 외국인

(外商) 투·융자 임대회사의 설립

조건에 대해 규정한‘외상투자 임대회

사 심사관리 방법(잠정)’을 발표하였

으며, 이 방법은 지난달 초 정식 발효

되었다. 

설립 조건은 융자 임대 회사의 등록

자본 2,000만 달러 이상, 설립 신청

1년 전 중국 협력사의 총자산 규모 4

억 위안(4,819만 3,000달러) 이

상, 외국 협력사는 4억 달러 이상 및

5년 이상의 융자 임대 업무 경험을 보

유한회사여야한다.

중중국국

토토목목 순순위위 업업체체 명명

1(1)

2(3)

3(2)

4(6)

5(5)

6(4)

7(8)

8(7)

9(9)

10(14)

11(10)

12(11)

13(16)

14(12)

15(15)

16(13)

17(20)

18(19)

19(26)

20(17)

가지마건설

오바야시구미

다이세이건설

시미즈건설

펜타오션건설

니시마츠건설

니폰호도

구마가이구미

토아건설공업

사토공업

마에다건설공업

하자마

토요건설

토다건설

토비시마 건설

미쓰이건설

코노이케구미

마에다 도로

스미토모 건설

후지타

건건축축 순순위위 업업체체 명명

1(1)

2(2)

3(3)

4(5)

5(4)

6(6)

7(7)

8(8)

9(16)

10(9)

11(10)

12(11)

13(12)

14(15)

15(14)

16(13)

17(18)

18(17)

19(20)

20(23)

시미즈건설

다케나카공무점

다이세이건설

오바야시구미

가지마건설

구마가이구미

토다건설

후지타

하세코 코포레이션

니시마츠건설

도큐건설

미쓰이건설

마에다건설공업

하자마

사토공업

코노이케구미

아사누마구미

안토건설

펜타오션건설

스미토모건설

22000000..  44월월~~22000011..  33월월까까지지의의건건설설업업체체분분야야별별매매출출액액순순위위

자료 : 니케이 컨스트럭션.
주 : ( )는 1999. 4월부터 2000. 3월까지의 순위임.
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독독일일 건건설설시시장장의의 현현주주소소와와 미미래래

호티프(Hochtief)의 연차보고서에 따르면 독일 건설시

장은 수급 불균형으로 인한 가격 경쟁이 심화되고 있으며, 이

러한 건설산업에 대한 분석 결과는 금융 분석가들과 건설업자

들의의견이일치하고있다. 

이 보고서는 독일 건설시장의 불황은 독일 경제시장을 주도

하던 기술, 방송매체, 그리고 통신 관련 주가가 일률적으로

하락하면서 영향을 받았다고 한다. 이러한 상황은 자국에 비

해 임금 우위에 있는 외국과의 경쟁으로 더 심화되고 있다며

독일 건설산업에서 경쟁은 가격이 중요한 변수가 될 것이라고

말했다. 또한, 건설 사업에 대한 투자와 수요의 수준이 동독

과 서독이 서로 다름을 지적하였는데 전반적으로 동독 지역의

건설시장이서독보다더침체되어있는것으로나타났다.

독일의 주택 건설 분야를 살펴보면, 유럽건설산업연합

(FIEC)은 2000년 상반기 부동산 투자량이 작년 대비

0.9%로 하락했으며, 최근에 건설된 주택 수는 단독주택을

제외하고 1995년 이후 지속적으로 줄어들고 있고, 새로 건

설되는 주택 수도 2000년에 37만 가구에서 2001년에는 35

만 가구로 감소할 것이라고 예상했다. 이는 연방정부가 토지

취득세, 감가상각비, 양도세, 상속세 등의 조세 정책을 변화

시켰기때문인것으로보인다.

상업 및 산업 시설물 분야를 살펴보

면, 독일의 GDP가 3% 정도 증가

한 반면 이 분야의 건설 투자는 감소

하였다. 그 결과 공실률이 높아지고

임대료가 계속 하락하게 되었으며,

특히, 동독 지역의 상업 및 산업 시설

물에 대한 건설은 올 한 해 동안 거의

기대할수없게되었다. 

그러나, 서독 지역의 경우에는 2001년에는 시장 수용력의

발생으로 주요한 시가지의 오피스 빌딩의 공실률이 하락하고,

지속적인 성장과 세제 개정으로 투자가 증가할 것으로 예상하

고 있다. 공공 건물 분야의 하향세도 계속될 것으로 예상된다.

이는 재경부 예산 편성에서 공공 건물에 대한 투자가 삭감되면

서지방당국이올해긴축재정정책을세웠기때문이다.

독일건설협회에 따르면, 앞으로 독일이 다른 유럽 국가나

기타 지역 회사들에게 매력적인 시장으로 남기 위해서는 빌딩

과 사회기반 시설물들의 건설사업과 관련된 정책이 건설 활동

을활성화시키는방향으로나가야한다고했다. 

또한, 앞으로 전체적인 경제 상황이 호전되면 공공 건설사업

의 발주가 확대될 것으로 예상되고 있다. 그리고, 자금 조달

지지 구구 촌촌 건건 설설

유유럽럽

템의통일화에나서기로했다. 

현 입찰 시스템은 입찰 참가를 나타내는 인증서를 IC 카드

로 교부하게 되어 있는데 이때 발주자별로 다른 시스템을 도입

하면 건설업체는 입찰에 참가할 때마다 발주자에 시스템을 맞

춰야 하는 부담을 지게 된다. 국토교통성은 이에 따라 일본건

설정보종합센터(JACIC), 항만공항건설기술서비스센터와

함께 업계와 발주자의 부담을 경감하기 위한 시스템 개발 컨소시

엄을형성하는안을참가 회원을 모집하기 시작했다고 밝혔다.

자자기기 자자본본 1100%%  미미만만 업업체체 급급증증

일본의 주요 건설업체의 2000년 자기 자본 비율이 평균적

으로 상승했으나 10% 미만의 업체는 점차 늘고 있는 것으로

나타났다. 일본 도쿄상공리서치에 따르면 주요 건설업체 114

개사를 대상으로 조사한 2000년 결산 기준 자기 자본 비율은

평균 16.7%로 전년보다 0.5% 포인트 상승했으나 동시에

자기 자본 비율이 10% 미만인 기업은 28개사에 달했다.

도쿄상공리서치는 이번 조사 결과에 대해 정부의 구조개혁정

책으로 공공 투자가 삭감되며 건설업계의 경영 환경이 더욱 심

각해지고 있으며, 이와 동시에 감손회계 도입 등 회계 기준의

재검토로 건설업계의 재편은 피할 수 없을 것으로 보인다고 설

명했다.

대대형형 제제네네콘콘 환환경경 관관련련 지지출출 지지속속 증증가가

일본의주요 대형 제네콘들의 환경 회계가 증가 추세에 있는

것으로 나타났다. 시미즈, 다이세이건설은 지난해 환경 회계

규모가 각각 274억엔, 173억엔으로 전년 대비 두 자릿수 이

상 늘어났다고 최근 발표했다. 환경 회계란 환경 오염 방지를

위해 지출한 비용과 이에 따른 효과를 돈으로 계산, 일상적인

회계와는 별도로 처리하는 제도로 일본 정부의 가이드 라인에

따라각대기업들은자체환경방침을마련해놓고있다.
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문제는 건설사업의 계획, 금융, 시공,

그리고 사회 기반 시설의 운영에 민간

사업자를 활용함으로써 해결할 수 있

을것이라고했다.

(www.construction-europe.com)

CCEE,,  유유럽럽 5500대대 건건설설업업체체 선선정정

컨스트럭션 유럽(Construction

Europe, CE)이 유럽의 50대 건

설업체를 선정 발표하였다. 

올해에 선정된 50대 업체를 살펴보

면, GTM-Group 합병의 결과로

프랑스 업체인 빈치(Vinci)사가 자

국내 라이벌 업체인 보이그

(Bouygues)사를 누르고 최고의

자리에 올랐으며, 역사상 처음으로 신

생 건설업체가 순위에 오르는 기록을

세우기도하였다. 

또한, 최근 몇 년간 유럽의 대규모 건

설업체 사이에 나타나는 합병의 경향을

올해발표된순위에서확인할수있다. 

2∼3년 전 만해도 최상위 그룹에 속

했던 보이그사는 현재 빈치사보다 순위

가 낮을 뿐만 아니라, 호티프

(Hochtief)사 와 스 칸 스 카

(Skanska)사로부터 추월의 위협을

받고 있다. 1999년의 재무 스캔들에도

불구하고 홀츠만(Holzmann)사는 상

위 10위 내에 랭크되었고, HBG사도

간신히 10위에 들었다. 

회사 순위를 살펴보면,  ① 빈치

(+1) ② 보이그 건설지사(-1)

③ 호티프(+1) ④ 스칸스카(-1)

⑤ 빈치건설(+1) ⑥ 홀츠만

(+1) ⑦ 콜라스(+2) ⑧ 아이

파게(-) ⑨ 보이그 건설(-1) ⑩

HBG(+1)이다(괄호 안은 전년 대

비 순위 변동 사항임).

(www.construction.com)

지지 구구 촌촌 건건 설설

1887년 스웨덴에서 처

음 설립된 스칸스카

(Skanska)사는 회사

설립 후 약 90년 동안 자

국 내에서만 활동하는,

별다른 두각을 나타내지

못하던 평범한 시공 회사일 뿐이었다. 그

러나, 1970년대 들어 라틴 아메리카,

아프리카, 그리고 인도의 수자원 및 사회

기반시설 건설사업 프로젝트들을 수행하면

서 많은 수익을 올렸고, 이를 기반으로 다

양한 분야의 사업 확장을 통하여 큰 성장

을 이루었다. 하지만, 1990년대 중반

무리한 사업 확장으로 수익 구조에 문제가

생기며, 회사 상황은 악화되었다. 결국,

1997년 스칸스카의 최고 경영 책임자

(Claes Bjork)는 건설업을 주력 업종

으로 하는 방향으로 회사를 재편하기로 결

정했다. 그 후, 스칸스카는 25억 달러에

달하는 자산을 매각, 건설업 기반을 구축

했으며 이러한 전략은 대성공을 거두었다.

스칸스카는 10여 년에 걸친 미국 시장 조

사 후 1981년 드디어 칼 코크(Karl

Koch Erecting Co.)사 인수를 교

두보로 삼아 미국 시장에 첫 진출하였다.

그 후 슬 레 터 리 (Slattery

Associates) 등을 인수하면서 큰 수

익을 올린다. 이를 바탕으로 1993년 애

틀랜타에 기반을 둔 대형 시공 및 건설 관

리 회사인 비어스(Beers Inc.)를 인

수, 스칸스카의 규모는 엄청나게 커졌다.

스칸스카의 사업 운영상의 특징은 인수한

회사의 기존 인력과 경영의 독립성을 인정

하고 유지하는 것이었으므로, 기존의 스칸

스카 그룹 회사와 새롭게 합류한 비어스와

같은 대형 회사의 업무 조직간 협조에 문

제가 발생하기도 하였다. 

하지만, 스칸스카 그

룹은 소속 회사들간 운영

의 독립성을 유지하면서

도, 사업 수행 조직들간

의 협동과 의사 소통을

우선함으로써 비어스 인수 초기에 발생하

였던 불협화음을 성공적으로 극복할 수 있

었다. 이러한 놀라울 정도로 빠르고 성공

적인 성장에도 불구하고 스칸스카의 경영

진들은 항상 이익 창출에 많은 압박을 받

고 있다. 스칸스카의 미주 지역 사업을 책

임지는 스튜어트 그라함(Stuart

Graham)에 따르면, 스칸스카는 투자

금액의 25%를 최소한의 수익률로 정하고

있으며, 항상 더 많은 수익을 얻기 위해

노력한다고 한다. 스칸스카는 기업의 인수

금액으로 절대 그 기업의 가치보다 더 많

은 금액을 지불하지 않고, 사업 간접 비용

을 최대한 절감하며, 이윤을 극대화하는

노력을 통해 이러한 높은 수익률을 얻고

있다. 스칸스카는 유럽에서도 미국에서 적

용하였던 것과 같이 대형 건설업체를 인수

하는 전략을 사용하였다. 스칸스카의 유럽

지역에서의 사업 인수는 1994년 핀란드

에서 시작하였다. 스칸스카의 북유럽 지역

시장을 살펴보면, 스웨덴 시장은 시장 점

유율 1위(12%)를 차지하고 있으며, 노

르웨이의 경우 셀머를 통해 노르웨이 시장

의 7%, 약 8억 달러의 매출을 기록하고

있다. 그러나 덴마크 시장에서는 손실을

봄에 따라 올 초 코펜하겐의 최고 경영진

을 해고하였다. 스칸스카는 ENR지가 선

정한 2001년 국제 건설업체 선정(미국을

제외한 지역에서의 건설사업 매출액 비교)

에서 2위로 뽑혔다.

SSkkaannsskkaa사사가가 미미국국에에서서 성성공공한한 비비결결은은??
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